

ENSEIGNEMENT DE THÉOLOGIE CATHOLIQUE
SEMESTRE D'AUTOMNE 2019

LE CATHOLICISME ESPAGNOL ET LA MYSTIQUE

ENTRE LA FIN DU MOYEN-ÂGE
ET LE SIÈCLE DES RÉFORMES



Les Mardis | 10h15-12h | Entrée Libre

Uni Bastions (salle B 012)

Par **Mariano DELGADO**

Professeur ordinaire d'histoire du christianisme (UNIFR)

FACULTÉ DE THÉOLOGIE

ÉGLISE
CATHOLIQUE
ROMAINE
GENÈVE



UNIVERSITÉ
DE GENÈVE

LE CATHOLICISME ESPAGNOL ET LA MYSTIQUE

ENTRE LA FIN DU MOYEN-ÂGE
ET LE SIÈCLE DES RÉFORMES

Le cours traite du développement et de la forme du catholicisme espagnol à la fin du 15^e siècle et au 16^e siècle.

Le catholicisme espagnol de cette période a été marqué par divers facteurs : par l'effort étatique de réforme de l'Église ; par la réforme de la théologie (École de Salamanque) et de la vie religieuse (réforme religieuse, fondation de nouveaux ordres comme les jésuites et les carmélites de la réforme thérésienne), le dynamisme missionnaire (évangélisation du Nouveau Monde américain à l'ombre du colonialisme) et le renouvellement spirituel (mystique espagnole avec Thérèse d'Avila et Jean de la Croix, etc). Le catholicisme espagnol de cette époque fut marqué aussi par la fondation de l'Inquisition avec une « attitude défensive » contre les juifs, les musulmans, les protestants et les Alumbrados ainsi qu'avec une surveillance étroite du marché du livre (censure). Cette attitude défensive atteint son apogée à la fin des années 1550 et introduit ainsi la forme espagnole de confessionnalisation après le Concile de Trente.

Par **Mariano DELGADO**

Professeur ordinaire d'histoire du christianisme
(Université de Fribourg)